

Mitteilungen der Schweizerischen Gesellschaft für Phlebologie



Kongressbericht: 21. Unionstagung der Schweizerischen Gesellschaften für Gefässkrankheiten (USGG)

01.– 03.12.2021, Interlaken

Dieses Jahr führte die USGG unter der Organisation der Schweizerischen Gesellschaft für Mikrozirkulation unter dem Titel „Next Generation Vascular Medicine“ den 21. Jahreskongress durch. Das Programm war hervorragend gestaltet, und alle Teilnehmenden und alle Mitgliedergesellschaften (Schweizerische Gesellschaft für Angiologie, Schweizerische Gesellschaft für Gefässchirurgie, Schweizerische Gesellschaft für Interventionelle Radiologie, Schweizerische Gesellschaft für Mikrozirkulation, Schweizerische Gesellschaft für Phlebologie (last not least)) möchten der Kongresspräsidentin (Prof. Dr. med. Ruth Lyck) und der Gesellschaftspräsidentin der Schweizerischen Gesellschaft für Mikrozirkulation (Prof. Dr. med. Brigitte Engelhard) sehr herzlich danken.

In den Symposien der Fachgesellschaften wurde das Kongresssthema „Next Generati-

on Medicine“ reflektiert. Die vergangenen Jahrzehnte brachten der vaskulären Medizin bereits atemberaubende Fortschritte, die vor 40 Jahren vielleicht noch niemand für möglich hielt. Die eindrücklichen Vorträge enthielten vielseitige Hinweise, dass die atemberaubende Reise der Grundlagenforschung, der translationalen Forschung und der klinischen Forschung in den kommenden Jahren im gleichen Tempo weitergehen wird. Dasselbe traf für die „Young Investigator“-Symposien zu, wo die „Next Generation Top Shots“ ihre tollen Forschungsarbeiten vorstellten.

Ebenfalls genial und eigentlich sehr witzig waren die „Flash Sessions“, 2-Minuten-Vorträge der Grundlagenforschung aus sämtlichen Schweizer Universitäten. Die jungen Forscherinnen und Forscher, meistens PhD-Kandidaten, präsentierten ihre Daten so konzentriert, dass auch Klinikerinnen und Kliniker einen guten Eindruck davon er-

halten konnten, in welche Richtung die Reise der vaskulären Medizin in den nächsten Jahren vermutlich gehen wird.

Das Thema für die 22. USGG-Jahrestagung, welche vom 02.–04.11.2022 in Zürich stattfinden wird, steht bereits fest: Hypertonie. Hypertonie kann sämtliche vaskuläre Territorien betreffen und lässt viel Raum für eine spannende Programmgestaltung. Die 22. Unionstagung der USGG findet im Kongresshaus Zürich statt, Baujahr 1937/38. Dieses Juwel der modernen Architektur, 100 Meter vom Seebecken entfernt, ist seit der frisch abgeschlossenen Restaurierung mit modernster Haustechnik und Vortragstechnik ausgestattet.

An dieser Stelle verdanken wir noch einmal den ausgezeichneten Kongress von Interlaken und freuen uns bereits auf das nächste Jahr.